

Le triomphe de la famille Berger

COURSE À PIED Un cran au-dessus de la concurrence, Inès Berger a remporté pour la première fois la Trotteuse-Tissot chez les élites. Une heure plus tard, son frère Loïc, déjà vainqueur l'an dernier, l'a imitée.

PAR FLORIAN CHARLET

Comme chaque année en décembre, La Chaux-de-Fonds s'est transformée en lieu de fête à l'occasion de la Trotteuse-Tissot. Dans la Métropole horlogère et à côté des différentes célébrations, les coureurs ont tenté d'affoler les chronomètres sur un parcours devenu de plus en plus glissant en raison du froid. Dans une ambiance conviviale, l'épreuve a vu la famille Berger triompher avec un succès d'Inès (20 ans) et Loïc (18 ans) dans les épreuves reines.



“J'avais pour objectif principal de tout donner et de prendre du plaisir.”

INÈS BERGER
LAURÉATE DE LA TROTTEUSE-TISSOT

Au-dessus du lot, la sportive de Cormondèche a remporté la corrida chaux-de-fonnière avec une facilité déconcertante. A la fin du premier des trois tours du tracé, elle semblait déjà avoir creusé un avantage décisif. Pour Inès Berger, il s'agit de son premier succès chez les élites. «Les sensations étaient bonnes. J'avais pour principal objectif de tout donner et de prendre du plaisir. Le but est atteint et, en plus, il y a la victoire au bout», apprécie-t-elle. «L'ambiance était incroyable. Les musiciens et les encouragements portaient durant tout le tracé. C'est ma course de Noël préférée.»

Deux minutes de marge

La championne d'Europe de relais féminin de course d'orientation 2024 a bouclé les 7,5 km de



Inès Berger s'est imposée avec une marge confortable sur ses concurrentes. MURIEL ANTILLE

course en 27'47". Sa dauphine, la Neuchâteloise Julie Meylan, a concédé un peu plus de deux minutes. Slavka Bouzon (Lovens) a complété le podium. Une heure plus tard, dans la course masculine, le suspense a perduré jusqu'au dernier tour. Déjà victorieux l'an dernier, Loïc Berger a finalement imité sa sœur en l'emportant avec un chrono 23'05". «Cela fait plaisir de gagner en famille et de remporter une course locale», savoure le sportif de Cormondèche. Le Neuchâtelois a dû s'em-



“Cela fait plaisir de gagner en famille.”

LOÏC BERGER
VAINQUEUR DE LA TROTTEUSE-TISSOT

ployer pour garder une avance de huit secondes sur le Lausannois Mounaïme Sassioui. «J'aime quand il y a de la concurrence», affirme-t-il. Victorieux à La Chaux-de-

Fonds, Inès et Loïc Berger bouclent une année dans laquelle ils auront enchaîné les bonnes performances. Pour ces deux grands compétiteurs, 2025 s'annonce riche en grands rendez-vous. S'il se fixe toujours ses principaux objectifs dans la course d'orientation, le benjamin de la famille tentera de relever un joli défi en février prochain. «Je vais essayer de battre le record de Suisse du semi-marathon des moins de 20 ans à Barcelone», éclaire-t-il. Ensuite, il reprendra la course d'orienta-

tion avec en ligne de mire une qualification pour les Mondiaux juniors. Pour sa part, Inès Berger tentera de poursuivre sa progression avec l'élite de l'orientation. Elle devrait disputer les épreuves de Coupe du monde en juin prochain avant de viser une qualification pour les championnats d'Europe et du monde. «J'ai vécu une année incroyable, mais je ne veux pas me fixer de barrières pour la suite», assure cette athlète à l'avenir prometteur.

Un individu a tenté de gâcher la fête en perçant l'arche d'arrivée

La 16e édition de la Trotteuse-Tissot a été presque parfaite. Presque, parce que quelqu'un a joué les trouble-fête samedi à La Chaux-de-Fonds. Peu avant l'arrivée de Loïc Berger et des meilleurs athlètes de la course principale masculine, un homme muni d'un cutter aurait percé l'arche d'arrivée. Les organisateurs prévoient de déposer une plainte. «On m'a montré une photo. Au début, j'ai cru que c'était une plaisanterie», souffle Simon Thomet, coprésident de la manifestation. Fort heureusement, ce fâcheux contretemps n'a pas eu d'incidence sur la course. Arrivé premier au sprint devant le Lausannois Mounaïme Sassioui, Loïc Berger a chuté, mais sans dégât. «J'ai vu que l'arche était dégonflée à mon arrivée. Mais quand elle m'est descendue dessus, c'était un peu spé-



L'arche d'arrivée s'est affaissée et a provoqué la chute du vainqueur Loïc Berger, heureusement sans mal pour le spécialiste de course d'orientation. MURIEL ANTILLE

cial. C'est la première fois que cela m'arrive. Au final, c'est rigolo. Ce sera une anecdote dont on se souviendra», se marre le principal intéressé. Cet incident restera la seule ombre au tableau de cette édition. Pour sa première à la tête de la Trotteuse-Tissot, Maude Mäder se montrait ravie. Et la coprésidente de l'épreuve avait de quoi l'être. Avec 3304 inscrits, la manifestation chaux-de-fonnière a largement battu son record dans une année sans trail (record de 3517 inscrits avec trail en 2023). «Ce chiffre va au-delà de nos espérances. De base, nous voulions approcher les 3000», se félicite Maude Mäder. «La compétition s'est super bien déroulée et l'ambiance était parfaite, notamment grâce à nos bénévoles. Je suis prête à rempiler.»

LES ÉCHOS

MARRAINE ABSENTE

Marraine de cette 16e édition, Camille Balanche n'était pas présente à La Chaux-de-Fonds samedi. La spécialiste de VTT-descente participe actuellement à un camp d'entraînement en France et en Espagne avec son nouveau team. Gardé pour l'heure secret, le nom de l'équipe de la Cloïse devrait être dévoilé fin janvier.

CLUBS PARTENAIRES

Comme chaque année, des clubs sportifs locaux ont donné un petit coup de main aux organisateurs de la Trotteuse-Tissot. Samedi, des bénévoles de l'UHC La Chaux-de-Fonds et du Ski club La Chaux-de-Fonds ont ainsi servi des mets et boissons chaudes.

STAR DES RÉSEAUX

Affublé de son plus beau chapeau de Père Noël, l'influenceur «Raphiqui...» a donné le départ d'une course samedi. Celui qui se décrit comme un jeune vagabond qui parcourt la Suisse est suivi par près de 170 000 utilisateurs sur TikTok et plus de 70 000 personnes sur Instagram.

DEUX CHANSONS

La fatigue ou un problème technique? La réponse restera secrète. Une chose est certaine, le DJ présent samedi s'est un peu emmêlé les pinceaux avant le départ de la course principale masculine. Durant quelques petites minutes, deux chansons différentes sont passées simultanément, de quoi créer un drôle de brouhaha. Le speaker de la manifestation s'en est d'ailleurs amusé.

CLASSEMENTS

Corrida en ville. 7,5 km. Messieurs: 1. Loïc Berger (Les Hauts-Geneveys) 23'05". 2. Mounaïme Sassioui (Lausanne) à 08". 3. Cristiano Carvalho (Pensier) à 1'18". 4. Alexis Morand (Court) à 1'19". 5. Gabriel Sintès (Les Geneveys sur Coffrane) à 1'19". 6. Aaro Aho (Les Hauts-Geneveys) à 1'21". 7. Jonathan Raya (Les Hauts-Geneveys) à 1'24". 8. Alexis Cohen (Savagnier) à 1'44". 9. Julien Fleury (La Chaux-de-Fonds) à 1'45". 10. Mickael Marti (Sonceboz) à 1'49".
Dames: 1. Inès Berger (Les Hauts-Geneveys) 27'47". 2. Julie Meylan (Neuchâtel) à 2'04". 3. Slavka Bouzon (Lovens) à 2'24". 4. Judith Notter (Yverdon-les-Bains) à 2'41". 5. Laura Ramstein (Bern) à 2'44". 6. Lisa Schubnell (La Chaux-de-Fonds) à 3'01". 7. Lola Ducrest (Neuchâtel) à 3'05". 8. Inès Chiffelle (Lignières) à 3'27". 9. Emmanuelle Membrez (Bevaix) à 3'31". 10. Chantal Pape Juillard (Damvant) à 3'42".
Tous les classements et d'autres reportages seront publiés dans notre supplément spécial à paraître dans notre édition print et sur internet.